



**1983/2023 - 40 AÑOS DE DEMOCRACIA**

**La Honorable Cámara de Diputados de la Nación  
DECLARA**

Su beneplácito por el destacado desempeño y consagración como campeones y campeonas mundiales de las selecciones argentinas femenina y masculina de Fútbol 5, en su modalidad adaptada para personas ciegas o con deficiencias visuales, en el marco de los *Juegos Mundiales IBSA 2023*, celebrado en Birmingham, Inglaterra, durante la semana del 21 al 27 de agosto de 2023.



## 1983/2023 - 40 AÑOS DE DEMOCRACIA

### FUNDAMENTOS

Sra. Presidenta:

El objeto del presente proyecto busca destacar y celebrar la actuación de los equipos de *Fútbol 5* en el marco de los *Juegos Mundiales IBSA 2023*, un evento multideportivo para atletas ciegos y con discapacidad visual, organizado por la *Federación Internacional de Deportes para Ciegos*.

Las selecciones argentinas lograron ambas adjudicarse el título de campeones mundiales. En el caso de la selección masculina, *Los Murciélagos*, se consagraron campeones del *Mundial de Fútbol para Ciegos*, este año celebrado en Birmingham, Inglaterra, convirtiéndose ésta en la tercera vez en la historia de este equipo que se consagra campeón, habiéndolo hecho ya en 2002 y 2006. Por su parte, la selección femenina *Las Murciélagas* logró quedarse, en el mismo certamen y justo en el *día de la futbolista argentina*, con la medalla dorada en la *primera edición del campeonato*.

*Los Murciélagos*, selección masculina de Argentina de fútbol 5, en su modalidad adaptada para personas ciegas o con deficiencias visuales, conocido como fútbol para ciegos, representa a la Argentina en los *Juegos Paralímpicos* que se realizan cada cuatro años y en el *Campeonato Mundial de Fútbol Para Ciegos*, organizado por la *Federación Internacional de Deportes para Ciegos* (IBSA). Hasta la actualidad, el equipo ganó tres campeonatos mundiales (2002, 2006 y 2023), la medalla de oro en los Juegos Mundiales para Ciegos IBSA 2015, dos medallas de plata (2004 y 2020) y dos de bronce (2008 y 2016) en los *Juegos Paralímpicos*, tres subcampeonatos mundiales (1998, 2000, 2014 y 2018), cuatro campeonatos de América (1993, 2005, 2017 y 2022), cuatro medallas de plata en los *Juegos Parapanamericanos* (2007, 2011, 2015, 2019) y tres subcampeonatos de la *Copa América* (2009, 2013 y 2019). El equipo argentino ganador en esta ocasión que nos ocupa está compuesto por Germán Muleck, Ángel Deldo, Froilán Padilla, Junior Fernández, Maximiliano Espinillo, Darío Lencina, Nahuel Heredia, Ignacio Oviedo, Matías Olivera y Braian Pereyra.

La selección argentina de fútbol para ciegos, *Las Murciélagas*, un equipo que representa una historia de pioneras y campeonas del mundo, se quedó con el primer mundial de la categoría en Inglaterra. Así encontraron su lugar en el mundo deportivo. En este caso, la selección argentina de fútbol femenina integrada por mujeres no videntes se consagró *campeona del mundo en el primer Mundial de la competencia*. *Las Murciélagas* no sólo son el mejor equipo del mundo, sino que también son las primeras en jugar al fútbol bajo esta modalidad. La selección argentina está integrada por Yohana Aguilar, Gracia Sosa, Constanza Carrizo, Elena Quinteros y la arquera Melisa Flores. Su entrenador, Gonzalo Abbas Achaché, fue glorioso integrante de *Los Murciélagos*.



## **1983/2023 - 40 AÑOS DE DEMOCRACIA**

El Fútbol 5 adaptado es una práctica deportiva que constituye una modalidad del fútbol 5 adaptado para personas ambliopes y ciegas, en el que participan también personas sin discapacidad visual. Es considerado deporte paralímpico desde 1996. Se utiliza una pelota sonora y cada equipo se integra con cuatro personas ciegas o con disminución visual severa —que deben jugar con cubreojos— y un portero sin discapacidad que también debe orientar a los jugadores ciegos, completándose con un "llamador" ubicado detrás del arco contrario y las indicaciones orientativas del director técnico. Se aplican las reglas de la FIFA, con las adaptaciones establecidas por la IBSA (Federación Internacional de Deportes para Ciegos). Se utilizan tres clasificaciones para garantizar la paridad entre los competidores (B1, B2 y B3). Hombres y mujeres compiten separadamente.

El fútbol 5 para ciegos comenzó a practicarse informalmente y de manera más o menos simultánea en Brasil y en España, sobre todo a partir de la década de 1930, con testimonios que lo remontan a la década de 1920, entre los estudiantes de institutos para ciegos, en los patios durante los recreos. El proceso formó parte de la generalización del futsal en ambos países, debido a que los salones y gimnasios resultaron ser espacios mucho más adecuados para evitar la desorientación. Otros países de práctica temprana del fútbol para ciegos fueron Colombia desde la década de 1970 y la Argentina desde la década de 1980.

Por todo lo expuesto, solicito a mis colegas me acompañen con la aprobación del presente proyecto.

Dante López Rodríguez Diputado Nacional